



Bergisch Gladbach, 29. August 2017

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

zum Schuljahresbeginn möchten wir Sie gerne noch einmal auf Maßnahmen bzw. Angebote unseres Förderkonzeptes aufmerksam machen:

1) Die Hausaufgabenbetreuung

Hier können Schülerinnen und Schüler (SuS), die Lernschwierigkeiten vor allem in den Fächern Deutsch, Mathematik, Französisch, Latein und Englisch haben oder einfach nur unter Aufsicht Hausaufgaben machen möchten, montags bis donnerstags in der 7. bis 9. Stunde hinkommen, um von einer Fachlehrkraft Unterstützung zu erhalten. Auch wenn einmal spontan eine Frage zum Unterricht oder zur bevorstehenden Klassenarbeit aufkommt, bekommen SuS hier natürlich Hilfe. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Änderungen entnehmen Sie bitte unserer neuen Homepage.

Raum 232	Montag	Dienstag	Mittwoch	Donnerstag
7. Stunde	Herr Verroul (Französisch/Philosophie)	Frau Goßner (Deutsch/Latein)	Frau Pfeifer (Mathematik/Philosophie)	Frau Schwebach (Englisch/Geschichte)
8. Stunde	Herr Beckmann* (Englisch/Latein)	Herr Hermes (Mathematik/Sport)	Frau Prieto* (Deutsch/Englisch)	Herr Steiger* (Mathematik/Sowi)
9. Stunde	Herr Klose* (Deutsch/Erdkunde)	Herr Hermes (Mathematik/Sport)	Herr Schneider* (Englisch/Geschichte)	Frau Atakul* (Deutsch/Philosophie)

***Hinweis:** Die Hausaufgabenbetreuung ist immer von der 7. bis zur 9. Stunde besetzt. Die Lehrerin/der Lehrer ist jedoch alle 14 Tage in der 8. und 9. Stunde (im Wechsel) anwesend (8. Stunde im Plan: gerade Kalenderwochen; 9. Stunde im Plan: ungerade Kalenderwochen).

2) Die Vertretungsstundenprojekte

Hat der Fachlehrer keine Aufgabe für die zu vertretende Stunde gegeben, arbeiten die SuS in diesen Vertretungsstunden selbstständig an projektorientierten Aufgaben. Nach folgender Verteilung werden Vertretungsstundenprojektaufgaben angeboten:

5. Klasse	6. Klasse	7. Klasse	8. Klasse	9. Klasse
Politik	Biologie	Biologie	Biologie	Chemie
Biologie	Kunst	Religion	Kunst	Physik
Religion	Sport	Musik	Chemie	Religion/Philosophie
Erdkunde	Musik	Geschichte	Sport	Erdkunde
		Politik	Physik	Geschichte

Den SuS werden bereits in den ersten Unterrichtsstunden von den entsprechenden Fachlehrern die Projekte vorgestellt. Dann treffen die SuS ihre Wahl, bekommen die Projektunterlagen von den entsprechenden Fachlehrkräften ausgehändigt und heften die Aufgabe in einem mitgebrachten Ordner (oder Mappe) ab, der sofort im Klassenschrank deponiert werden muss und nicht mit nach Hause genommen werden soll. So ist gewährleistet, dass die SuS in jeder Vertretungsstunde auch die Möglichkeit haben, an ihren Projekten zu arbeiten. Die Aufgaben sind in der Regel auf 10 bis 20 Unterrichtsstunden angelegt. Nach Beendigung eines Projektes bzw. rechtzeitig vor den Zeugnissen geben die SuS ihre Aufgabe ab und wählen so schnell wie möglich ein Folgeprojekt aus. Die Fachlehrer bewerten die Projektaufgaben und die Note wird in jedem Fall (entsprechend der Arbeitszeit und -qualität) in die Zeugnisnote mit einbezogen.

3) Die Projektkurse Sekundarstufe I

Die Projektkurse Sekundarstufe I sind freiwillige Wahlangebote und finden wöchentlich in der 8./9. Stunde (14.05-15.35 Uhr) statt, ähnlich wie die AGs. Die verantwortlichen Lehrkräfte bieten dafür ein Thema mit Bezug zu einem ihrer Fächer an. Diese Angebote können von Quartal zu Quartal ständig wechseln. Nach jedem Quartal des Schuljahres dürfen SuS - je nach Wahl des Projekts - also neu entscheiden.

In einem Kurs sollen alle SuS an einem Projekt gemeinsam und möglichst selbstständig arbeiten, ähnlich wie während einer Projektwoche. Wünschenswert ist, dass die Tätigkeit innerhalb der Projekte unser Schulleben bereichert, z.B. dadurch, dass Projektergebnisse ausgestellt oder bei einer Schulveranstaltung vorgeführt werden.

Da die Projektkurse oft nur auf ein Quartal befristet angelegt sind und ein bestimmtes und überschaubares Projektziel verfolgen, bedeutet die Teilnahme keine langfristige Zusatzbelastung. Schülerinnen und Schülern, die aufgrund einer noch nicht ausreichenden Leistung in einem Fach besondere Förderung benötigen, empfehlen wir die Belegung eines Projektkurses mit engem Bezug zu diesem Fach. Auch für die Aufarbeitung bestimmter Defizite kann während der Projektzeit Raum sein, vielmehr allerdings sollen die SuS mit anderen zusammen gerade in dem Fach positive Erfahrungen machen und Erfolgserlebnisse sammeln, das ihnen Schwierigkeiten bereitet, so dass sie hoffentlich im Anschluss an die Projektzeit mit neuer Motivation in den Fachunterricht gehen.

Mit folgenden Projektkursangeboten starten wir in das neue Schuljahr:

Fachbezug	Thema	Lehrer	Wann?
Kunst	Analoge Fotografie oder Wandgestaltung	Herr Antreter	dienstags
Mathematik	Youtube-Erklärvideos für Mathematik	Herr Falk	mittwochs
Latein	noch offen	Herr Hillebrand	montags
Sport	Basketball Mädchen, Klasse 5-7	Herr Katirtzis	montags
Sport	Hallenfußball	Herr Altenrath	freitags
Französisch	Französisch Kochen	Frau Kalpaki	montags
Deutsch	Radioproduktion/Journalismus	Herr Kennel	mittwochs
Deutsch	Deutsch mit Handarbeit/Werken	Frau Leidholdt	donnerstags
Englisch	Theater	Herr Loberenz & Frau Prieto	noch offen

4) Arbeitsgemeinschaften

Mit dem neuen Schuljahr starten auch wieder die AGs im Rahmen der Nachmittagsangebote unserer Schule. Das Programm ist vielseitig und ermöglicht es den Schülern, im Raum der Schule Aktivitäten nachzugehen, die im Lehrplan und im Schulunterricht nicht vorgesehen und fächerunabhängig sind.

Das Spektrum der von Lehrern betreuten Angebote reicht von Schach, Tischtennis, Paddeln, Hap-Ki-Do, Technik, Gartenpflege, Schülerzeitung über Erste Hilfe, Kochen zu Big-Band, Chorarbeit und Sprachzertifikaten.

Die AG wird nach Anmeldung und Schnupperbesuch für ein Halbjahr belegt, die Teilnahme am Ende des Halbjahres auf dem Zeugnis vermerkt. In den Schul-AGs kann eine 'andere' Seite von Schule erlebt werden!

Genauere Informationen zu allen Angeboten unseres Förderkonzepts lassen sich in den nächsten Tagen über unsere Homepage in Erfahrung bringen.

Bei Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Einen guten Start ins neue Schuljahr wünschen